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会員数： ８２名（６９人＋６組） 
会計収支 38,699円(H26 1/7現在) 

 

新年明けましておめでとうございます。  
昨年は最後の最後にクリスマス会の中止など波乱もあった  

1年でした・・・。  
私も会長を初めて担うと言う事で色々不手際もあったと  
思います。  
また、サークルの活動としては、「ひまわりランクラブ」や

「親睦会」など新しい試みもありました。  
しかし、たくさんの会員の皆様の参加もあり、楽しく  
過ごせた1年だったと思います。  

2014年は、それぞれ手話学習や交流に目標を持ってみては

いかがですか？  
その目標が達成されるよう、サークルがお手伝いできて  
楽しく過ごせればと思います。  
本年度もよろしくお願いします。  

 ひまわり会  会長  鈴木和美  

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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１／ ９ 新年会（5階視聴覚研修室） 

１／１６ 役員 高橋
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１／３０ 役員 杉村
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 こずえ 
  

～～お知らせ～～  

1月25日 (土 ) 映画『珈琲とエンピツ』上映  
＆今村彩子監督講演会  

『珈琲とエンピツ』とは、  

主人公は、静岡県湖西市にあるサーフショップ＆ハワイアン雑貨店

の店長、太田辰郎さん。  

聞こえない太田さんがお客さんをもてなすために考えたのが、自らも

愛飲するハワイの珈琲をサービスすること。  

来てくれた人に、まず珈琲を入れ、ジェスチャーで勧める。  

そして、紙とエンピツで筆談が始まった。  

コミュニケーションは声で話すことだけではない。手話だけでもない。  

筆談、身振り、そして、笑顔。  

相手に気持ちが通じれば、何でもありだ。  

一番大切なのは、伝え方ではなく、相手に伝えたいという気持ち。  

そんな太田さんの「言葉を越えたコミュニケーション」を  

多くの方々に知ってもらいたいという想いを込めて今村彩子監督が  

作った映画です。とてもいい映画なのでこの機会に是非観てください。  

●日  時：平成２６年１月２５日（土）  開場１２：３０  

                   開演１３：００  

●場  所：横須賀市立青少年会館  ３階  ホール  

●入場料：５００円  高校生以下無料  

●問合せ先：木曽（TEL&FAX 046-827-3680）   

 
1月26日（日）  
     こどものためのきこえとことばの相談会  
●日時：平成２６年１月２６日（日）１０：３０～１５：００  

●場所：横須賀市立総合福祉会館５階  

●内容：地域学校への入学、入園に関する心配事等の相談  

学校生活の相談・耳鼻科医との相談・聴力測定  

補聴器等の体験、相談、点検、ミニ講演  

●申し込み・問合せ先：横須賀市立ろう学校  教頭  

FAX046-834-009６  TEL046-834-1172 

 

２月16日（日）三浦ブロック移動教室  
●日時：平成２６年２月１６日（日）１３：３０～１５：３０  

●場所：三浦市南下浦市民センター  ２階  講堂（三浦海岸駅徒歩３分）  

●内容：『フラダンス』（講師：松井美詠子氏）  

※参加費は無料。申し込み不要、直接会場へ。  

※タオル持参・動きやすい服装で参加してください。  
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～～行事・活動報告～～  

１２/１９（木）突然の停電（クリスマス会） 

12月19日に予定していたクリスマス会は、総合福祉会館の突然の停電で残念 

ながら中止になりました。 

午後4時頃、突然停電。６時頃に復旧見込みと言う話でしたが…。６時になっても 

復旧せず、６時15分クリスマス会の中止を決定しました。 

予期しない停電のため、クリスマス会が中止になってしまいましたが、頑張って 

練習してきた出し物は、新年会で披露してもらいたいと思います。（A・O） 

 

１２/２６（木）忘年会 

１２月２６日（木）京急横須賀中央駅前の

居酒屋「北海道」でひまわり会の忘年会を 

行いました。 

参加者は２４名、仕事の都合で学習会に 

なかなか出席出来ない人も参加して下さり、

おおいに盛り上がりました。 

石狩鍋、北海道名物ラーメンサラダ、刺身、

等を食べ、ビールやカクテルを飲みながら 

皆さん楽しそうに歓談されていました。 

忘年会を終えた後ほとんどの方が隣のカラオケボックスに移動し、人数のわりには

狭い部屋で寿司詰め状態になりながら、歌い、踊り、お酒を飲み、二次会を楽しみま

した。 

帰る時にはあちこちから「楽しかったね～！」と言う声が聞こえていました。 

今回都合で参加出来なかった人も来年は是非参加して下さい！ 

楽しい時間を一緒に過ごしましょう！（Ｎ・Ｍ） 

 

 

 

１/１（水）初日を見る会（野比海岸） 

 
天候にも恵まれ今年も初日を見る会を開催できました。 

今年の参加者はいつもより少ない１３名。 

６時15分に野比駅に集合し歩いて移動。６時30分頃野比海岸に到着。 

以前は砂浜で豚汁を炊いたり、焚き火をしたりしていたのですが、今は海岸線の 

浸食が進み砂浜はすっかりなくなってしまい、階段にはロープが張られ海岸へ降りる

ことすら出来なくなっていました。 

仕方なく歩道でおしゃべりをしながら日の出を待ちました。 

６時55分頃、日の出。今年の初日は素晴らしくとても綺麗でオレンジ色に輝いてい

ました。                        （Ｍ・Ｈ） 

初日が上がってまぶしくてとても綺麗でした。とてもわくわくしてよかったです。

初日を見た後はガストに行きました。朝ごはんを食べながらお喋りしてとても楽し 

かったです。（M・S） 

初めて参加して初日を見てとても綺麗でした…感激しました。（M・H） 

 

１２/２２（日）ボウリングお楽しみ会（横須賀市聴覚障害者協会） 

12月22日(日)横須賀市聴覚障害者協会主催のボウリングお楽しみ会が開催されま

した。参加者は１３名、ひまわり会からは４名でした。応援見学の方もいました。 

４レーンで２ゲームを楽しみました。                （M・H） 
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会員数： ８２名（６９人＋６組） 
会計収支 23,049円(H26 1/29現在) 

 

 

４月３日 (木 )ひまわり会  定期総会  

 
平成２5年度の活動を振り返り、平成２6年度の活動を  

決める大事な会議です。  

皆さん今から予定に入れ、積極的に参加してください。  

●  日  時：４月3日（木）18：30～20：00 

●  場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●  議  題：平成２5年度活動報告・会計報告  

      平成２6年度活動案、会計案、役員改選、他  

３月半ばに往復はがきで定期総会開催のお知らせを送ります  

ので、出欠を３月３１日までに必ず返信してください。  
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２／２０ 『逃げ遅れる人々』DVD上映会（５階視聴覚研修室) 

２／２７ 役員 畠山
はたけやま

 朋
とも

美
み

 
 

 

～～お知らせ～～  

2月20日 (木 )『逃げ遅れる人々』上映会  
●場  所：５階  視聴覚研修室  

『逃げ遅れる人々』東日本大震災と障害者は、 ‘11年3月11日の東日本

大震災、未曾有の大災害の中、福島県を中心に、被災した障害者とそこ

に関わる人々の証言をまとめたドキュメンタリー映画です。  

障害ゆえに、地震や津波から身を守れず、また必要な情報も得られな

い･･･。「ここではとても生活できない」「周囲に迷惑をかけるから」と、

多くの障害者が避難をあきらめざるを得なかった。そうしたなかで避難

所に入った障害者を待ち構えていたのは・・・。  

障害を持つ人々が被災した時に、何が一番困るのか？何を用意すれば

いいのか？などを考える足掛かりになると思います。  

 

3月29日 (土 ) 夜桜見物と親睦会  
 

ひまわり会では「夜桜見物と親睦会」を企画しました。皆様ふるってご参加下さい。 

●日時  ：３月２９日（土）19：00 ～     

●集合場所：ショッパーズプラザ横須賀メインゲート（正面入口） 

●夜桜見物：ヴェルニー公園 

●親睦会 ：大唐横須賀店（中華料理） 場所：ショッパーズ３Ｆ 

      時間：19：30 ～ 21：30 参加費： 2980円☆食べ放題＆飲み放題 

●申込み ：申込み用紙に氏名を記入し三留まで提出して下さい。 

       ２月６日（木）受付開始   ３月１３日（木）締め切り。 

●備考①非会員の方も参加可。②親睦会のみの参加も可。③参加費は３月２０日（木）

までに鈴木博子にお支払い下さい。 

④お店を手配する都合で申込先着順 ３０名までとさせて頂きます。 

  (注) 桜の開花状況、天候によっては親睦会のみになる場合がありますがご容赦下さい。 

２月１日（土）講演会「情報格差とDNN」  
(横須賀市聴覚障害者協会 ) 

●日時：平成２６年２月１日（土）1３：30～15：30 受付13:00～  

●場所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●講師：江副
え ぞ え

 悟史
さ と し

氏  ●  参加費  無料（自由に参加してください）  

２月16日（日）三浦ブロック移動教室  
●日時：平成２６年２月１６日（日）１３：３０～１５：３０  

●場所：三浦市南下浦市民センター  ２階  講堂（三浦海岸駅徒歩３分）  

●内容：『フラダンス』（講師：松井美詠子氏）  

※参加費は無料。申し込み不要、直接会場へ。  

※タオル持参・動きやすい服装で参加してください。  
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～～行事・活動報告～～    

１/９（木）新年会 
１月９日新年会が行われた。クリスマス会が停電で、発表予定だったものを新年会に行

った。手話コーラス担当が「新年会にクリスマスの曲で いい？？」と聞いてきたので「い

いよ」って答えるとちょっと安心した笑顔になったのが印象的。当日は雪でも降りそうな

寒い日になり、新年そうそうだし、何人来るかな？？と、ドキドキ。発表する方ほぼ、全

員来て、また初めての方２人迎えて楽しい会になった。今年も皆さんにとっていい年にな

りますように。 

★クリスマス会の内容を新年会で行うなんて初めて、会場もいつもと違う視聴覚室という

ことでちょっと緊張していましたが、やってみると例年と違うのも新鮮な感じで楽しめま

した。中学と大学で演劇部だった私は、ひまわり会で１年に１回、劇のメンバーになれる

この機会も有り難いです。準備や片付けなどご協力頂き、ありがとうございました！ 

★クリスマス会当日に総福が停電になってしまうというアクシデント。

３週間ぶりのぶっつけ本番に近い形の手話コーラスやダンス、手話劇

などの発表でしたが、どれも皆さん一生懸命で、楽しいひとときを新

年のはじめに持つことができ、あらためてひまわり会万歳です。テー

ブル席では、たまたま初めて見学にいらした方たちのお隣に座り、歓

談の時間にろう者も交えていろいろお話ができました。手話講習会と

はまた違ったサークルの魅力を感じて帰っていただけたでしょうか？

私も○年前はドキドキしながら見学に来ました。今年もひまわりの仲間の輪が少しでも広

がり、楽しい一年になりますように。役員さん、担当さん、お疲れ様でした。今年もよろ

しくお願いします。 

★盛り沢山で楽しい新年会でした。笠地蔵は小道具も凝っていて素晴らしかったですね。

途中、体を動かすコーナーもあってよかった。 

★初めて参加させていただきました。とても楽しく過ごすことができました。サークルに

入会するかどうかはまだわかりませんがもし入会させていただいたらその時はどうぞよろ

しくお願い致します。 

★突然参加したのにもかかわらず暖かく迎えていただきありがとうございます。１つ１つ

丁寧に教えてもらい嬉しく思います。ここ横須賀で手話を学びたいです。 

★昨年のクリスマス会が中止になりましたが本日大盛況で一安心しました。楽しく明るい

有意義な新年会になりました。 

★面白かったです。笠地蔵の劇、聞こ

えないおじいさんおばあさんの家だ

と思っていたのに最後にあれ？！聞

こえるんだ！と思っちゃいました。 

今年の目標も教えてもらいました。 

・ひまわり会にできるだけ参加する。 

・手話を頑張る。 

・手話を上達する。 

・手話で会話がしたい 

 

１/18（土）～19（日）寒冷期宿泊体験 
１月１８日～１９日に災害時に備え、避難場所に宿泊する体験をした。場所は武山小学校体育館。

とても素敵な体育館で生徒たちはアリーナと呼んでいるそうです。全体の参加者は９０名、うち

２５名が「国際交流」の関係者だった。私は３回目の参加ですが、レクリエーションのルール説

明等ホワイトボードを使い見てわかるように工夫もあり、当事者や関係者が参加することで聴覚

障害者の理解が少しずつ広がっているように感じた。また、ろう者が上着に「耳が聞こえませ

ん」「聴覚障害者」とアップリケして

きた。昨年参加して、考えてきたのだ

と思った。宿泊した武山小学校は災害

に備えた取り組みを積極的にしており、

いろいろと対策を考えていたが、聴覚

障害者に対応するということは考えら

れなっかた。ろう者からの質問に「今

後は考えていくことが必要」と感じて 

もらえた。来年も行われます、是非参

加してみては（K.・S） 

７回目の参加となる今回は、武山小学校体育館。”遠くて不便だなあ～“と不安を抱きつつも、 

学校にたどり着くと・・・むむ？これまでとは何か様子が違う？入口からトイレに至るまで、 

すべて平坦なバリアフリー建築、天井も高く天窓があり、換気システムも完備されている様子、

聞けば１０年前に建て替えたとか、隙間風もなく、暖かく眠れそうな予感。しかも、これまでに

はなく学校長からのご挨拶に！！災害時避難所として、武山地区の連合町内会、横須賀市危機管

理課と連携し、運営マニュアルも策定し、備畜品も体育館内倉庫に完備されている等の説明があ

りました。運営主体である「横須賀災害ボランテイアネットワーク」も、ろう者に対して、紙に

書き示すなど配慮もされていました。来年は、横須賀の北地区で行われるらしいですよ。 

是非、皆さんも参加してみてはいかがですか？（やっちん） 

１/25（土）『珈琲とエンピツ』上映・今村監督 講演会 
主催 横須賀手話サークル連絡協議会 

手話サークル連絡協議会主催行事「珈琲とエンピツ」の上映会＆講演会に参加しました。 

120 名ほどの方々が見に来てくれました。映画は太田さんというろうでサーフショップを経営し

ている方が主人公。太田さんと店に来るお客さんとの交流が描かれています。ろうとか健聴者と

か関係なく心を開いてお客さんと積極的に話す様子は本当に素敵でした。 

今村監督の講演は、太田さんを主人公にして映画を撮りたくなった自分の心の変化を話してく

れました。映画の中でも監督は「ろう者について映像を撮り、上映している事」に対して虚しさ

を感じているとありました。しかし、太田さんを通じてそれが無くなり、持ってしまう『心の

壁』は乗り越えられると話していました。最後に監督への質問にも丁寧に答えて頂き、映画をと

りたいと思ったきっかけがお父様が字幕

のついた洋画のビデオを借りてきてくれ

たこと、手話を覚えたきっかけは普通学

校からろう学校に移ったとき１つ上の先

輩に恋心を抱き、話を知りたいと思った

からというエピソードを話してくれまし

た。そのあと監督を囲んで懇親会があり、

監督を含め１２名の参加がありました。

参加者ひとりひとりが映画の感想や感じ

た事を監督に伝えられ、とても有意義な

時間を過ごせました。（K・S） 
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会員数： ８２名（６９人＋６組） 
会計収支 23,049円(H26 2/26現在) 
新年会  6,715円補助しました。 

４月３日 (木 )ひまわり会  定期総会  

平成２5年度の活動を振り返り、平成２6年度の活動を  

決める大事な会議です。  

皆さん今から予定に入れ、積極的に参加してください。  

●  日  時：４月3日（木）18：30～20：00 

●  場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●  議  題：平成２5年度活動報告・会計報告  

      平成２6年度活動案、会計案、役員改選、他  

３月半ばに往復はがきで定期総会開催のお知らせを送ります  

ので、出欠を３月３１日までに必ず返信してください。  

 

 

 

 

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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１活動室
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３／ ６ 役員 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

３／１３ 役員 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 

３／２０ 役員 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

３／２７ 役員 杉村
すぎむら

 こずえ 
 

～～お知らせ～～  

 3月29日 (土 ) 夜桜見物と親睦会  

ひまわり会では「夜桜見物と親睦会」を企画しました。 

皆様ふるってご参加下さい。 

●日時  ：３月２９日（土）19：00 ～     

●集合場所：ショッパーズプラザ横須賀メインゲート（正面入口） 

●夜桜見物：ヴェルニー公園 

●親睦会 ：大唐横須賀店（中華料理） 場所：ショッパーズ３Ｆ 

      時間：19：30 ～ 21：30 参加費： 2980円☆食べ放題＆飲み放題 

●申込み ：申込み用紙に氏名を記入し三留まで提出して下さい。 

       ３月１３日（木）締め切り。 

●備考①非会員の方も参加可。②親睦会のみの参加も可。③参加費は３月２０日（木）

までに鈴木博子にお支払い下さい。 

④お店を手配する都合で申込み先着順 ３０名までとさせて頂きます。 

  (注) 桜の開花状況、天候によっては親睦会のみになる場合がありますがご容赦下さい。 

 

3月23日（日）県サ連学習会  
『里香と光子のトークショー  手話キャスター裏話』  

講  師：湊  里香  氏・米島  光子  氏  

●日時：３月２３日 (日 ) 13：00～16：00（受付開始 12：30）  

13：00～15：00 学習会  

15：00～学習会終了後、講師を囲んでの交流会を予定。  

●場所：海老名市総合福祉会館  

（小田急小田原線・相鉄線「海老名駅」西口より徒歩5分）  

●主催：神奈川県手話サークル連絡協議会  

●参加費：県サ連会員：無  料  非会員：￥５００  

●申込締切：３月１６日 (日 ) 木曽まで  Ｔ&Ｆ：046-827-3680  

 

3月8日（土）第９回ボランティアフェスタ  

●日時：平成２６年３月８日（土）１０：３０～１５：３０  

●場所：横須賀市立総合福祉会館  ５階・４階  点字図書室  

●内容：ステージ発表、展示物による紹介、制作品の販売  等  

 

デフリンピック支援金  
皆さまのご協力により１５，２００円の支援金

を集めることができました。集まった支援金は  

全日本ろうあ連盟に振り込みます。  

ご協力ありがとうございました。  
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～～行事・活動報告～～    

２月１日（土）講演会「情報格差とDNN」  
２月１日に江副悟史氏の講演会が行われ、38 名（内ひまわり会会員は６名）が参加しました。 

色々な話を聞け、途中笑ったりして面白かったです。参加して良かったです。 

講演の後の交流会にも参加しました。私は江副氏の隣の席で少し緊張しましたが、話しもでき

とても楽しかったです。また江副氏の講演を聞きたいと思います。（M・S） 
 

世界のろう者と手話で交流していると聞き、凄い・素晴らしいと思いました。（Ｓ・Ｍ） 
 

DNNって何？と思い講演会に参加しました。D（デフ）N（ニュース）N（ネットワーク） 

とは手話による情報配信を２４時間タイムリーに行う会社のことだった。東日本大震災で２本来

の予定より２年前倒しで始まった。しかし世界と比べると日本はとても遅れているそうです。 

運営は江副さんのポケットマネーで大変厳しいそうです。今年４月からはニュースの配信を 

お休みして、「QR コードを使った手話による観光案内」をやりたいと話していた。 

健聴者のほとんどが「筆談」で OK、字幕で十分と思っている。しかし実際は不十分で手話な

どがないと情報がスムーズに伝わらない人もいることを理解していない。それにはお金もかかる。

江副さんなど個人の活動では「格差」解消はまだまだ時間やお金が必要。（K・S） 
 

江副悟史氏 ２７歳 若いエネルギー 熱意が手話に表われ汗をかきながら一生懸命に講演して

くれました。若い人達が夢を持ち 新しいことに挑戦して ろう者がもっと情報を得られやすく 

格差が少なくなっていくような社会になってほしいと思います。（K・M） 
 

２/１１日（火・祝）「稲むらの火」  
2月 11日、朝起きると雪がふっていましたが、中止ではないようなので、出掛けました。 

鎌倉駅近くの会場でした。 

デフ・パペットシアター・ひとみの劇はとてもわかりやすくて楽しめました。人形劇です。 

稲むらに火をつけて、海岸近くにいる村人に津波を知らせたと言うお話です。 

災害についての講演にも手話通訳が付いていて良かったです。 

さて、ある講演で聞きました。災害に備えて必要なことは。まず、お水を買っておく、簡単な

トイレを作れるようにしておくことだそうです。１人９リットル(家族が３人だったら 

２７リットル)のお水を準備しておくこと。 

ひまわり会でも、災害について話し合っていきたいですね。（S・S） 
 

２/１6日（日）三浦ブロック移動教室  
２月１６日（日）三浦市南下浦市民センターで神聴協 三浦ブロック主催の移動教室『フラ 

ダンス』が行われました。講師はひまわり会会員の松井美詠子さんでした。 
 

前からフラダンスに興味がありましたが、聞こえないことで、周りに迷惑をかけるのでは？と

習う機会がありませんでした。手話ができる講師に教えていただき、ますますフラダンスに興味

を持つようになりました。また機会があったら参加したいです （Y・Ｔ） 
 

前からフラダンスに興味があって、少し勉強したいと思い参加しました☆見た目では簡単そう

で楽そうな踊りに見えるけれど、実は意外と難しかったです！ほんと時間を忘れるほど、夢中に

なってしまいました♪ 楽しい・素敵な時間をありがとうございました。（C・K） 
 

フラダンスをやるのは初体験でうまく踊れるかなと興味があって参加しました。骨盤を動かす

のが出来なくて苦労しました。何回か練習して手の動きと骨盤を廻す事が出来て楽しかった。 

全身運動になるのでいいなあと思いました。 

手の動きが手話に似ているものがいくつかありました。家、波、ヤシの木、風、あなた など

参考になりました。（K・W） 

２/20日 (木 )『逃げ遅れる人々』上映会  
2月２０日の学習会は５階視聴覚研修室で 

『逃げ遅れる人々』上映会を行いました。 

2011 年 3 月 11 日の東日本大震災で福島県を中心に、

被災した障害者とそこに関わる人々の証言をまとめた 

ドキュメンタリー映画です。障害ゆえに、地震や津波 

から身を守れず、また必要な情報も得られない･･･。 

「ここではとても生活できない」「周囲に迷惑をかける

から」と、多くの障害者が避難を諦めるしかなかった。

障害を持つ人々が被災した時に、何が一番困るのか？何を用意すればいいのか？などを 

取り上げた映画です。 

アンケート回答 回答者数：２２人   …数字 は回答者数 

問１．この映画のことを知っていましたか？   

・見たことがある…０ ・知っていた…５ ・知らなかった…１７ ・回答無し…０ 

問２．映画の内容は？ 

・とてもよかった…６ ・よかった…1１ ・ふつう…１ ・つまらなかった…１ ・回答無し…3 

問３．３．１１東日本大震災の時、あなたはどんなことに一番困りましたか？ 

・停電(計画停電を含む)…１０ ・情報不足や不安感…５ ・食料品や生活用品が不足…４ 

・交通機関の停止…３ ・特に困ったことはなかった…２ ・安否確認や連絡…１ 

問４．障害や障害者がテーマの映画で観たい作品や観たことがある作品。 

・珈琲とエンピツ、レインマン、アイ・ラブ・ユー、ゆずり葉、奇跡の人、フォレストガンプ、

ビューティフルマインド 

★意見・感想★ 

・市を含む自治体があまりにも障がい者に対して知らな過ぎると感じる。こうした命にかかわ

る事態では、ボランティアが動くのではなく、国、県、市が当然動くべきである。 

今、市、県、国とさまざまな議論をしているが、一般の人があまりにも無関心すぎると感じ

る。この映画にも同様な意見があったが… 

・教訓を忘れずに自分を守ることも大切です。差別をしないで平等に扱って欲しいです。 

・障害者の不便さ、困難さを知ることができた。 

・障害児をつれて「避難する」なんて考えていなかった…こんな(想像力のない)自分にびっくり 

・改めて震災の悲惨さ、原発の怖さを感じた。障害者が安心できる避難所ができるといいです。 

・ろうあ者の人の体験も知りたかった。 

・他人事とは思いませんが、なかなか非常用品の準備など出来ていないのが現実です。 

・災害が起きたときに一番大切なのは、支え合う体制を整えること、大変ですが早くやっていか

なくてはいけないことですね。 

・災害時は色々なマヒが起こって解決するのに時間がかかり、パニックで頭が回らない状態では

障害者に十分な対応ができないのも無理もない。 

・あの状況では、他人のことまで気がまわらないのは仕方がないと思う。 

・ヘルパーさんの大変さ、精神的な目に見えない介護も加わっていて、寝る、食べる、着る、 

風呂、トイレなどの生活介助以上に心のケアも必要になる。「頑張って」は逆効果になることも。

東日本大震災から 3年目を向かえた今、何が出来るか改めて考えたいと思いました。 

・聴覚障害者は見た目で分かり難い障害だから、避難所で孤立してしまうのではと思った。 
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会員数： ８２名（６９人＋６組） 
会計収支 17,747円(H26 3/20現在) 

 

４月１０日 (木 )合同学習会  
 

４月３日 (木 )に平成２５年度ひまわり会定期総会が行われ  

ます。その時、新役員・幹事が決定して、平成２６年度の活

動内容も決定していると思います。  

 

ひまわり会は「全員参加」がモットーです！！率先して各

行事の担当に名乗り出てください。そして決まった担当行事

の具体的な内容（ハイキングなら「いつ」「どこへ」  

など）を担当者同士で話し合い、決定したいと思います。  

 

総会ももちろん、合同学習会にも  

参加してくださいね。  

 

皆さんのご協力よろしくお願いします。  

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
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 初
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＆ 中
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学 習
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学習室
がくしゅうしつ
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かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

４／ ３ ★平成25年度 定期総会★（5階視聴覚研修室） 

４／１０ ★平成26年度 行事・担当決め合同学習会★ 

４／１７ 役員 渡辺
わたなべ

 和雄
かずお

 

４／２４ 役員 長田
おさだ

 絢子
あやこ

 
  

 

平成２５年度に承認された活動内容の表です。 

     ４月１０日の合同学習会で自分が何を担当したいか参考にしてください。 

 

行事 

担当 開催日時 

内容など 役員・幹事 会員 

講演会 

 

副会長  年２回 

ボウリング大会 

 

  ショッパーズプラザ 

スポルト横須賀 

 

スポーツ交流会 

 

  総福６階 

本町コミュニケーション 

センター 

ハイキング 

又は 

日帰り旅行 

   

 

クリスマス会 

 

  １２月 

総福５階大ホール 

手話コーラス・手話劇など 

初日を見る会 

 

  元旦 

新年会 

 

  １月 

定期総会 

 

役員  翌年４月 

 

４月２０日（日）横須賀聴覚障害者協会定期総会  
 

横須賀市聴覚障害者協会の定期総会が行われます。  

この機会に会員または賛助会員になりましょう。  

ろう協の行事に参加して交流を深める事で手話が上達するかも？  

 

●  日時：平成２６年４月２０日 (日 ) 

13：30～16：00 

●  会場：総合福祉会館５階  第２研修室  

 

※  会員または賛助会員になるには会費が必要です。  

※  賛助会員（健聴者）は、見学するだけで発言権や投票権などは  

ありません。  
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～～行事・活動報告～～  

２/１６日（日）三浦ブロック移動教室  続報  
２月１６日（日）に三浦市南下浦市民センターで行われた移動教室『フラダンス』の 

講師を担当されたひまわり会会員の松井 美詠子さんからお話を伺いました。 

（紙面の関係で先月号に載せられませんでしたので、今月号で紹介します。） 

１．参加人数は約何人でしたか？ 

約30人（ろう者が２５人位、聴者が6人） 

２．松井さんがフラを始めたきっかけを教えてください 

初めての旅行でハワイが大好きになりました。その後、 

ハワイの歴史、神話、植物など興味を持ち、現地で見た 

フラを私も踊ってみたいな～と思ったのがきっかけです。 

３．手の動きや目線などフラと手話が似ていると思うのですが？ 

はい、よく似ています。例えば、太陽・月・星・風・花・波 

・あなた・羽…。手話と同じように形や歴史的な背景からできた 

動きもあり、手の動きで、「このハワイの歌はこんな内容なのかな」と想像できます。 

また目線ですが動いている指先を目で追います。 

４．ろう者にフラを教えるために工夫していることがありますか？  

見てもらうだけで、だいたいわかってもらえますか？ 

何日も前から、自分の腰がどう動いているか、どうやって腰の移動ができるように 

なったのか、どのように説明したらわかるかをずっと考えていました。そして目で 

リズムがわかるようにとメトロノームを準備しました。 

今回は「プアマナ（大好きな家の曲）」だったのですが、まず皆さんに歌の内容を 

詳しく説明し、イメージできるようにしてから手の動き、そしてステップを教え、一緒 

に踊りました。でも心配はいらなかったようです。本当に驚きました！！ 

私をしっかり見ていてくれていたようで、リズム・手の動き・手の向き・そろえる 

高さなどすべて同じように踊れていました～感激！！ 

５．フラの楽しさを一言で言ってください。 

フラを踊っていると自然に笑顔になってしまうことかな。フラの歌には、風や花や 

雨や優しさなどがたくさんつまっています。それを踊りで表現できることは、とても 

楽しいです。しかもたくさんの人と一緒に踊れると、もっと楽し～～い！！ 

６．フラは女性がするイメージですが、おじさん（じいさん）でもできますか？ 

ハワイでは男の人・女の人、年齢に関係なく誰でも楽しく踊っています。なので、 

木曽さん、次回は一緒に踊りましょ～。最後に、参加してくださった皆さん。一緒に 

楽しくて素敵な時間を過ごせたことを本当に嬉しく思います。ありがとうございました。。 

松井さん！今度、ひまわり会でフラダンス教室を開いて頂けませんか？ でも、リズム 

感に欠ける私が踊っている姿を想像すると、私はちょっと…自信がありません。（木曽） 

３/２２（土）布川敏和さんトークショー  
鎌倉市にある鎌倉芸術館で布川敏和さんトークショーを行われました。 

テーマは「つながり～家族・人・地域・社会」１００人位の人が見に来ていました。 
 

自分の生い立ち、シブがき隊時代の裏話、ご家族のお話、ボラン

ティア活動、ラブレター（昼ドラ）の裏話、聴覚障害者との出会い

などいろんな話を聞かせていただきました。彼は幅広く社会に貢献

し続けてこられたんだなぁと感心、尊敬の念を抱きました。 

私も彼みたくいろんなことを活躍する大人になっていきたいなと

思いました。（T・K） 
 

ふっくんファンで、どんなトークショーなのか楽しみでした。 

本人に会えて感激しました。裏話をたくさん聞けて良かったです。 

シブがき隊が復活してほしいと思いました。握手とサインがNG 

なのは残念でしたが、ピースで写真を撮りました。（M・H) 

 

 ３/１２ (日 )県サ連学習会  

『里香と光子のトークショー  

手話キャスター裏話』  
目で聴くテレビ手話キャスターの湊さんと米島さんをお招きし、 

神奈川県手話サークル連絡協議会主催の学習会が海老名市総合福祉 

会館で行われました。 

 

 ひまわりランクラブ通信  
 

 メンバーの実績 

  1 月 19 日(日)フロストバイト(横田基地内)にて長谷川さん 5 キロ初完走 

  2 月 23 日(日)東京マラソンにて後藤さんフルマラソン初完走 

3 月 15 日(土)よみうり 42.195ｋｍリレーマラソン in 東京サマーランドを完走 

走聾会のメンバーと一緒にひまわりランクラブメンバーが２名参加。 

  (2 月 9 日に予定されていた追浜マラソンは雪のため中止になりました。) 
 

 今後の予定 

    ４月６日(日)パラカップ(多摩川河川敷)で長谷川さんがハーフマラソンに初挑戦！ 

   みなさんの応援をよろしくお願いします。 

 

 ひまわりランクラブでは常にメンバーを募集しています。 

走りたい人、走りが不安な方はウオーキングからでも OK です。 

   興味がありましたら下記ひまわりランクラブへ気軽に声をかけて 

ください。 

事務担当 湯藤 和也 FAX０４６－８４２－６８０６ 

 E-mail: hrc@yokosuka.pepper.jp(ひまわりランクラブ専用） 
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会員数： ３７名（３３人＋２組） 
会計収支 89,678円(H26 4/24現在) 

 

会長挨拶  
昨年に引き続き会長を担います、鈴木和美です。  

昨年 1 年間は何もわからず突っ走ってきましたが、今年は少

し落ちついた（？）会長になれればと考えています。  

私が考えるひまわり会の良い所は、例えばクリスマス会のよ

うにみんなが積極的に何事にも楽しく取り組む所だと思いま

す。  

これで手話が上手くなれば言う事なし  

ですが、そうは簡単にいきません・・・。  

学習もそれぞれが少しずつ進んでいけ  

たらと思います。  

今年 1 年もよろしくお願いします。  

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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５／１ ５階視聴覚研修室 ★渡邉祐士くん 講演会★ 

５／８ 役員 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

５／１５ 役員 渡辺
わたなべ

 和雄
かずお

 

５／２２ 役員 長田
おさだ

 絢子
あやこ

 

５／２９ 役員 ふれあいフェスティバル リハーサル 

 

～～お知らせ～～  

６月12日 (木 ) ボウリング大会  
例年ボウリング大会は土曜日か日曜日に開催していましたが、今年は  

通常学習日の木曜日に開催します。  

手話で話しながらボウリングを楽しみましょう。  

●日  時：6 月 12 日 (木 )18 時 30 分集合、19 時スタート  

●場  所：ショッパーズプラザ横須賀「スポルト横須賀」  

●申込み：6 月 5 日 (木 )までに参加費を添えて長谷川美加まで  

※  詳細は、別途チラシをご覧ください。  

５月11日 (日 ) 障害児のためのどうぶつ村のお祭り  
毎年恒例のどうぶつ村のお祭りが今年も行われます。  

当日模擬店のお手伝いができる方お願いします。  

●日  時：５月１１日（日） [雨天の時は翌週１８日（日）に延期 ]  

イベント自体の開催は１０時から３時位までです。  

お手伝い来られる方は８時半位に集合してください。  

（８時半に無理な方は無理ない時間にお越し下さい。）  

●場  所：横須賀市役所前公園  

●持ち物：エプロン、頭を日差しから守るもの、やる気と笑顔  

当日、お弁当はご用意します。  

お手伝いができる方は５月８日までに畠山まで。  

５月25日 (日 ) 大船フラワーセンター園内散策会  
主催：神奈川県手話サークル連絡協議会  

園内の花々を眺めながら他の地域の方々と交流を深め楽しい一日を  

過ごしましょう！たくさんの参加をお待ちしております。  

●日 時 ：平成２６年５月２５日 (日 ) 午前１０時集合    

●集合場所：ＪＲ東海道線・横須賀線  大船駅  西口（大船観音側）  

●持 ち 物 ：お弁当、飲み物、お菓子、レジャーシートなど  

（その他必要なものは各自でご用意ください）  

＊当日は歩きやすい履き慣れた靴でご参加ください  

●参 加 費 ：大人：３００円  高校生：２００円  中学生以下：無料  

（入園料、保険料）当日受付時に徴収いたします  

●申込み締切り：５月１８日（日）  

●申込み先：木曽利修    FAX：０４６－８２７－３６８０  

 

６月１日（日）  

「やさしさ広がれ」ふれあいフェスティバル2014 
●日  時：6 月１日（日）１０時～１５時  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  
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～～行事・活動報告～～  
 
４／３(木) 平成２５年度定期総会 

４月３日(木)総合福祉会館５階視聴覚研修室で平成２５年度定期総会を行いました。 

平成２５年度の会員数は８２名、総会出席者は２２名と委任状提出者が４８名で総数 

７０名、会員数過半数を超え総会は成立しました。 

平成２６年度の活動報告や役員・幹事が決定しました。 

☆平成２６年度役員・幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、消費税が5％から8％に上がることに伴い、会費について事前にご意見を 

伺い、多数ご回答いただきました。ご協力ありがとうございました。 

皆様からの回答でもっとも多かったのは『一律１００円上げる』。 

また、総会に参加された皆様にも充分に審議して頂きその結果、多くの皆様の 

意見が反映され、『一律１００円上げる』ことになりました。 

 

４／１０(木) 合同学習会 

今年度の活動について、担当を決める話し合いがありました。 

事前に役員会で役員・幹事が担当責任者として担当を割り振り、会員さんが担当 

したい行事を選択してグループごとに日時、内容などについて話し合い発表 

しました。 

 

 

☆平成２６年度行事担当

行事 担当 開催日時・内容など 

役員・幹事 会員 

講演会 木曽・三留 10月・平成27年2月 ２回開催予定 

ボウリング 

大会 

佐藤(久) 

長谷川 

木村(利) 

土屋 

6月１２日（木）19：00スタート 

スポルト横須賀 

スポーツ 

交流会 

 

高梨・渡辺(和) 秋山・佐藤(伊) 

櫻井・永田 

溝口 

10月開催予定  バドミントン 

         卓球 

総福6階 

本町コミュニケーションセンター 

体育室 

ハイキング 

又は 

日帰り旅行 

木曽・畠山 

湯藤(和)・町田 

石川・野田 ７月頃  猿島BBQ 

11月頃 ハイキング場所未定 

クリスマス会 

 

 

長田・三留 

渡辺(和) 

松崎・内野 

鈴木(博) 

高橋(裕) 

12月18日(11日リハーサル) 

ゲーム、マジック、手話劇 

手話コーラス、ダンスなど 

ジュース、お菓子50名分用意 

初日を見る会 三留 白井・福原 平成27年1月1日(木) 三浦海岸 

新年会 

 

 

鈴木(和)・石川 武田・三星 平成27年1月8日(木)  

ゲーム・飲食 

予算：20,000円 

親睦会 浅葉(久)・三留 内野・鈴木(博) 

高梨 

3回開催予定 

1回目：7月26日(土) 

サンセットクルーズ 

2回目：忘年会、3回目：花見 

ひまわり 

ランクラブ 

湯藤(和)  練習会の開催 

大会などに参加 

定期総会 役員 平成27年4月2日（木） 
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３／29(土 ) 夜桜見物＆親睦会  
 

３月２９日（土）夜桜見物＆親睦会を行いました。参加者はろう者８人聴者１９人、 

合計２７人です。今までの親睦会の中では一番多くの方が参加して下さいました。 

午後７時ショッパーズの正面入口に集合しヴェルニー公園へと向かいました。今年の 

冬は寒さが厳しく開花した桜が見られるか不安でしたが日頃の皆さんの行いが良いせいか

ライトに照らされたほぼ満開の桜を皆で「綺麗だね！」と言いながら楽しむことが出来ま

した。 

夜桜見物の後ショッパーズ３階の中華料理店「大唐」に移動、３つのテーブルに分かれ

て親睦会を開催しました。約２時間料理とお酒を味わいながら楽しいひと時を過ごす事が

出来たと思います。参加者の皆様有り難うございました。（Ｎ・Ｍ） 

★感想★ 

・夜桜見物を楽しみにしていました。まだ寒かったので、咲いていないだろうと思って 

いましたが、咲いていました。桜も厳しい寒さを越えて1年間頑張った自分を褒めると

共に人々の心を楽しませるように愛らしい桜を咲かせてくれました。素敵な花を咲かせ

てくれてありがとうございました。（Ｔ・Ｋ） 

・夜桜は綺麗でした。親睦会は中国料理がすごく美味しかったです。また来年も是非行き

たいと思います。（Ｙ・Ｗ） 

・当日の天気、桜が咲いているか心配でしたが綺麗な桜が咲いていて感動しました。 

親睦会にはいろいろな食べ物があり、楽しく喋りながら盛り上がりました。桜の木の 

下で飲んだり食べたりしたいなあと思いました。（Ｍ・Ｈ） 

・時期としてはまだ早いので桜の開花を心配していましたが、ドンピシャ！で、初めて 

見るヴェルニー公園での夜桜見物はライトアップもされていてとても綺麗で良かった 

でした。夜桜見物後の中華料理店での親睦会は空腹の胃袋を満たしてくれました！(笑) 

（Ｋ・Ｔ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★平成２６年度の会費受付中★  
４月３日に行われた総会で今年度の会費が一律１００円値上がりしました。 

出費のかさむ季節に申し訳ありませんが、新会費での受付にご協力ください。 

●一般会員 ２０００円 

●家族2人会員 ２６００円（１名増えるごとに1100円プラス） 

※今年から入会される方は上記の金額に入会金200円プラスです。 

※なるべく、6月30日までに会費を収めてください。 

※昨年度中に申し込みを済まされている方の新聞の郵送は6月号までとなります。 

会計担当：畠山朋美 
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会員数： ５８名（５２人＋３組） 
会計収支 100,678円(H26 5/28現在) 

 

６月12日 (木 ) ボウリング大会  
例年ボウリング大会は土曜日か日曜日に開催していました

が、今年は通常学習日の木曜日に開催します。  

手話で話しながらボウリングを楽しみましょう。  

●日  時：6 月 12 日 (木 )18 時 30 分集合  

●場  所：ショッパーズプラザ横須賀「スポルト横須賀」  

●申込み：6 月 5 日 (木 )までに参加費を添えて  

       長谷川美加まで  

※  詳細は、別途チラシをご覧ください。  

※  障害者手帳をお持ちの方はボウリング大会当日に必ず  

持ってきてください。   

６月１日 (日 )「やさしさ広がれ」  

ふれあいフェスティバル2014 
●日  時：6 月１日（日）１０時～１５時  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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～～お知らせ～～  

７月26日 (土 ) サンセットクルーズ  
夏の夕暮れ時、沈む夕日を眺めながら東京湾をクルージング。ステージ

のフラダンスショーを見ながら食べ放題！飲み放題！楽しいひと時を過ご

しましょう！！！  (事前申し込みが必要 ) 

●日   時：７月２６日 (土 ) 17 時４５分集合（予定）  

●集合場所：東京湾フェリーターミナル（久里浜港）  

●定   員：３０名（非会員の参加も可）  

※  詳細は７月号の新聞に掲載します。  

６月19日 (木 ) 意見交換会  ＃１５  
主催：障害者施策検討連絡会  

午前の部は障害のある方やご家族の率直な声を聞く会で、障害のある方

の生きづらさを知り、一緒に考えるきっかけとなる会です。  

午後の部は、一般の方、地域で福祉活動をされている方 (民生委員、福祉

推進委員、地区社協の方、自治会・町内会の役員、ボランティアなど）、  

日中働いて参加できない障害のある方、支援者、ご家族でグループ分けを

して少人数で話を深める会です。  

●日時：6 月 19 日 (木 ) 午前の部  10：00～12：30 

午後の部  18：00～20：00 

●場所：総合福祉会館 5 階  ホール  

※参加費は無料、予約も不要。直接会場へ。手話通訳、要約筆記つき。  

夏の市民活動・ボランティア体験2014  

主催：神奈川県手話サークル連絡協議会  

●開催期間：7月12日 (土 )～8月31日 (日 ) 

今年も「夏の市民活動・ボランティア体験2014」に参加します。  

期間中、手話に興味を持って体験に来てくれる皆様に「自己紹介の  

手話」を教えて、交流したいと思います。  

また、私たちも他団体の活動に積極的に参加し、交流を深めましょう！  
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ひまわり会グルメクラブ  
美味しい料理を食べながら手話でのおしゃべりを楽しみ、交流を深め

る事を目的に“ひまわり会グルメクラブ”を立ち上げました。  

「・・の店は美味しかったので皆に紹介したい」  

「・・の店は美味しいと聞いたので今度皆で行きたい」等、  

皆さんの希望を考慮して店を決めたいと考えています。  

料理がメイン、お酒は程々？です。年２～３回企画  

する予定です。活動内容は順次紹介しますので興味が  

ある方は是非幹事にお問い合わせ下さい。  

  幹事  三留・渡辺和雄  
 

 



～～行事・活動報告～～  

５/１日（木）渡辺 祐士君 自分の趣味での講演会 

昨年に引き続き渡辺君の鉄道マニアぶりを披露して貰いました。 

＜参加者の感想＞ 

・駅のホームに青い照明があるという話をしていたので、

帰りに汐入駅で探したら、最後部の所に２ヶ所ありまし

た。この青い光で気持ちが落ち着くのかと、少しの間佇

んでみました。堀ノ内までの間で県立大学駅にもありま

した。快速や特急が通過する駅の方が飛び込み自殺する

人がおおいのだろうか？電車のことで知らない事ばかり

でした。黄色い電車も見ましたヨ～ 

・電車には全く興味がなかったけれども、何か知ることに

よって、楽しくなってきました。いつも車ばかり乗って

いるけれど、電車で旅行に行きたくなりました～！でも、

あの知識はすごい！ 

・５月１日の朝、新大津駅にいたら６：４４発の上り電車が黄色で驚きました。講演会で、

今日から始まった京急「イエローハッピートレイン」と知ることが出来て嬉しかったで

す。因みに５月２０日の朝、京急イエローハッピートレイン（汐入駅を８：０３発の下

りでした）に乗ることが出来ました。幸せになれるかなぁ？ 

・昨年より、楽しく聞けた。趣味を長く続けられるってすばらしい！ 

５/25（日）大船フラワーセンター散策会 

今年の県サ連ハイキングは大船駅から徒歩１０分ほどの大船フラワーセンターでした。

ひまわり会から参加した4名を含め県内の三浦、湘南、相模、県央、西湘の５ブロックから

４８名が集まりました。4つのグループに分かれて、オリエンテーリングで設定された 

チェックポイントを回りながらバラ、さつき、しゃくやくなどが見ごろな園内を 

1時間20分～３０分ほどで回りました。 

＜参加者の感想＞ 

県サ連の行事に参加して大船のフラワー

センターに行きました。天気は晴天とは 

いきませんでしたが、屋外の行事だったの

で曇りぐらいが丁度良かったです。 

センター内では県サ連理事によるオリエン

テーリングが企画されていて、班毎にポイ

ントをめぐりクイズに答えました。班内の

交流が深まり、とても楽しかったです。（K・S） 
 

 
5/11（日）障害児のためのどうぶつ村のお祭り 

ひまわり会からは8人がお手伝いに来てくれ、

ヨーヨーを担当しました。ヨーヨーを作るのが

初めての人が多くせっかく膨らませたにゴムを

つけているうちに風船から空気が漏れて近くに

座っていた人に水がかかったりして慣れるまで

大変でした。来場者は282５人でした。 

炎天下の中お手伝いしてくださった方々、あ

りがとうございました。行事後のお疲れ様会に

参加したWさんは「チューハイ」という手話を

教えたり、前に手話を勉強した経験がある子供と手話で話したりして嬉しかったようで

す。（文責：はたちゃん） 

＜参加者の感想＞ 

初めてヨーヨー作りをやりました。ここでも不器用さがバレてしまいました。お役に

は立てなかったけれど、楽しく過ごせました。良い経験をさせてもらいました。（N） 

カレーフェスティバルと重なって多くの人が来ていてすごくにぎやかでした。初めて

の参加でしたが来場者やスタッフとたくさんお話できて楽しい１日でした。（M） 

暑かったけど楽しかったです！！また参加します。（S） 

ヨーヨー作り久しぶりにお手伝いに 時々水しぶきを浴びながら花が咲きました。 

小さな子供達のふれ合いも楽しく和やかな一日でした。（N） 

快晴の中、４２３人ものお客さんで、５時

間がとても短く感じられました。ヨーヨー作

りに慣れなくて、失敗するとびしょ濡れでし

たが、日なたに出ると乾くので苦になりませ

んでした。たくさんの笑顔が見られて楽しい

一日でした。となりの作業所が即売のシフォ

ンケーキも美味しかったです。（R.K） 

障害児のためのどうぶつ村のお祭りに初め

てお手伝いしてヨーヨー作りも初体験でどう

やってふくらませてゴムでしばるのかわから

ず悪戦苦闘でした。時には水が勢いよく飛び

出してキャーキャー騒いで愉快でした。３０

０個以上作ったおかげで手のひらと５本の指

がふやけて水ぶくれになってしまいました。沢山の子供たちが楽しそうにつり上げてる

のを見てやって良かったと思いました。いい経験をしました。来年もぜひ参加して子供

たちを喜ばせたいと思っております。（K.W） 
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ランクラブ通信 

５月2４日（土）三浦半島みちくさウルトラマラソン。 

６０キロに初挑戦した長谷川美加さんが約１１時間で

見事完走！！ 
ウルトラマラソンの60Kmに初めて参加

しました。走りきれるか、制限時間10時間

以内にゴールできるかとても不安で緊張し

ていました。スタート後はゆっくりマイペ

ースで走っていたので常に制限時間以内に

ゴール出来るか不安でした。途中で膝が痛

くなり自然に涙が出てきました。少し走っ

ては歩き、少し走っては歩きとリタイアし

ようかと悩みながらそれでも一歩一歩前に

進みました。 

そんな中、ソレイユの丘で既にゴールし

た湯藤さんを見つけた時は本当にホッとし

ました。エイド（給水所）で休憩した後ゴ

ールに向かって再び走り始めました。残り約１３キロ。 

ゴールテープが見えた時、周りからたくさんの拍手をもらい、嬉しくて涙が出て来ま

した。今度は嬉し泣きです。制限時間の10時間ではゴール出来ませんでしたが11時間

以上かけて無事に60キロを走り、ゴールテープを切ることができました。 初めての

挑戦で完走できて嬉しかった。レースが終わってホッとしました。ゴール後、靴底のか

かとはボロボロになっていました。 応援してくれた皆さん本当にありがとうございま

した。無事に走り切りました。                   長谷川美加 
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ランクラブ通信 

５月2４日（土）三浦半島みちくさウルトラマラソン。 

６０キロに初挑戦した長谷川美加さんが約１１時間で

見事完走！！ 
ウルトラマラソンの60Kmに初めて参加し

ました。走りきれるか、制限時間10時間以内

にゴールできるかとても不安で緊張していま

した。スタート後はゆっくりマイペースで走

っていたので常に制限時間以内にゴール出来

るか不安でした。途中で膝が痛くなり自然に

涙が出てきました。少し走っては歩き、少し

走っては歩きとリタイアしようかと悩みなが

らそれでも一歩一歩前に進みました。 

そんな中、ソレイユの丘で既にゴールした

湯藤さんを見つけた時は本当にホッとしまし

た。エイド（給水所）で休憩した後ゴールに

向かって再び走り始めました。残り約１３キ

ロ。 

ゴールテープが見えた時、周りからたくさんの拍手をもらい、嬉しくて涙が出て来ま

した。今度は嬉し泣きです。制限時間の10時間ではゴール出来ませんでしたが11時間

以上かけて無事に60キロを走り、ゴールテープを切ることができました。 初めての

挑戦で完走できて嬉しかった。レースが終わってホッとしました。ゴール後、靴底のか

かとはボロボロになっていました。 応援してくれた皆さん本当にありがとうございま

した。無事に走り切りました。                   長谷川美加 
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会員数： ６５名（５５人＋５組）会計収支 113,538円(H26 6/15現在) 
6/12 ボウリング大会 12,093円会より補助しました 

 

７月26日 (土 ) サンセットクルーズ  

「東京湾納涼船サンセットクルーズ」を企画しました。  

夏の夕暮れ時、沈む夕日を眺めながら東京湾をクルージング  

ステージのフラダンスショーを見ながら食べ放題！飲み放題！

楽しいひと時を過ごしましょう！！！  

 ●日   時：７月２６日 (土 ) 17：３０集合  

 ●集合場所：東京湾フェリーターミナル（久里浜港）  

  ●参加費  ：４０００円（子供３０００円）  

       ●申し込み：①申し込み用紙に氏名を記入して三留まで  

②参加費を内野まで  

③締切 7 月１７日（木）    

       ※  非会員の参加も可。  

       ※  定員３０名（先着順）  

       ※  乗船フェリー18:15 発―20:10 着  
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～～お知らせ～～  

夏の市民活動・ボランティア体験2014 

●開催期間：7 月 12 日 (土 )～8 月 31 日 (日 ) 

今年も「夏の市民活動・ボランティア体験 2014」に参加します。  

期間中、手話に興味を持って体験に来てくれる皆様に  

「自己紹介の手話」を教えつつ、交流したいと思います。  

また、私たちも他団体の活動に積極的に参加し、交流を深めましょう！  

 

7月6日 (日 )手話で楽しく話しましょう  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

横須賀市の地域の手話はどのように表現するのか知っていますか？ 

クイズも用意しています、みんなで楽しく学びましょう。 

●日時：7月６日 (日 ) 13：30～15：30 （受付13：00～）  

●場所：横須賀市総合福祉会館  ５階  第２研修室  

●参加費：  無料 

●申込先：手話対策部長 狩野弘子 FAX 04６-856-9113 

●申込締切：6月30日（月） 

 

7月27日 (日 )第28回神奈川手話通訳問題研究集会  

神奈川県聴覚障害者連盟・神奈川手話通訳問題研究会  共催  

●日時：7月27日 (日 ) 10：00～16：30 

●場所：横浜ラポール（新横浜駅から徒歩10分）  

●参加費：会員1,500円・一般2,500円  

第１分科会 聴覚障害者と医療  「みんなが安心できる医療の夢」 

第２分科会  手話通訳制度     「設置通訳について、考えよう」 

第３分科会 災害について考える 「災害時の避難生活」 

第４分科会 「入門ゼミナール・特別講座【手話言語法】」 

●申込締切：6月30日（月） 
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ひまわり会グルメクラブ  
美味しい料理を食べながら手話でのおしゃべりを楽しみ、交流を深め

る事を目的に“ひまわり会グルメクラブ”を立ち上げました。  

料理がメイン、お酒は程々？です。年２～３回企画  

する予定です。活動内容は順次紹介しますので興味が  

ある方は是非幹事にお問い合わせ下さい。   幹事  三留・渡辺和雄  
 

 



～～行事・活動報告～～  

６／１(日) ふれあいフェスティバル2014 

６月１日（日）横須賀市立総合福祉会館全館を使って、ふれあいフェスティバルが 

行われました。私たちは４階第３活動室で手話体験コーナーを担当しました。 

１２０名ほどの来客があり、ろう者との交流や手話コーラスを楽しみました。 

お手伝いしてくれた方々の感想です。 

・手話コーラスを担当しました。模造紙に手話と歌詞をわかりやすく書いてあり、 

良かったです。とても楽しかったです。   （I・S） 

・スタンプラリーにも参加し、賞品をもらいました。    （M・O） 

・手話コーラスをやりました。みんなと一緒に出来て、とても楽しかった。（S・U） 

・午前中しかお手伝いできませんでしたが、ガールスカウトの子供たちが一生懸命 

 手話をしてくれたのが印象的でした。      （K・T） 

・ひまわり会は昨年に引き続き手話コーラスを担当しました。「ONE LOVE」は 

 嵐の歌なので若い方々が興味を持ってたくさん来てくれました。 （K・S） 

・スタッフでも来場者でもひまわり会員が入れ代わり立ち代り来てくれて良かった 

です♪久しぶりに他の手話サークルの人や地域のろう者に会えて良かったです♪ 

無料歯科検診を受けに行って「虫歯も無く、きれいにされていますね。」と 

言われ良かったです♪                   （あさば くみ） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
６/１２（木） ボウリング大会 
６月１２日(木)ショッパーズプラザ横須賀「スポルト横須賀」で、ボウリングを行いまし

た。参加者は見学者も含め２３名。手話でおしゃべりしながら、６レーン３人グループで

２ゲームを楽しみました。（M.H） 

＜参加者の感想＞ 

・久しぶり運動で気持ちが良かった。 

楽しかった。(K.W)   

・和気合々とボウリングを楽しめました。 

ストライク、スペアを取った時の歓声 

が、とびかってにぎやかでした。（？） 

・久しぶりに楽しめました。こういう 

集いは来年も木曜日してほしい。(T.M) 

・○年ぶりのボウリングで不安でしたが 

２ゲームを投げ切り楽しい時間を過ごせました。 (H.S)   

・ストライクやスペアが出るたびにハイタッチ、大喜びして、イエーイ!!（M.N）  

・楽しく交流出来て良かった。(M.S) 

  
ランクラブ通信 
６月８日(日)横田駅伝（５ｋｍｘ4人＝２０ｋｍ） 

ひまわりランクラブでチームを作り横田駅伝に出場したかったのですが、メンバーが集

まりませんでした。仕方なく、ろう者のランニンググループ「走聾会」のチームに 

ひまわりランクラブを代表として長谷川美加が 

メンバーに入れてもらい走ってきました。 

長谷川美加は2区担当し最後まで走りきりタスキを

繋ぎました。 

来年も駅伝があると思いますが、ひまわりランク

ラブでチームをつくり一緒に参加して走りたいと思

います。 
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会員数：  ６６名（５６人＋５組） 
会計収支 112,538円(H26 7/30現在) 

９月１４日（日）バーベキュー交流会 

～神聴協・バッチ協・県サ連 共催～ 

 

今年もバーベキューで、飲んだり食べたり騒いだり・・・ 

みんなで楽しく交流しましょう。 

●日 時：平成２６年９月１４日（日）午前１１時集合 

                           （午後３時頃終了予定） 

●場 所：なみのこ村（小田原市根府川） 

●参加費：大人（高校生以上） ３，０００円 

小中学生 ２，０００円 

幼児（未就学児） 無料 

●申込〆切：９月７日（日）まで 
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☆お知らせ☆ 

グルメクラブ通信 

８月１６日（土） 「ウナギ料理」参加者募集！ 
 

ひまわり会グルメクラブでは「ウナギ料理」を食べに行く参加者を募集中です。 

土用の丑の日は既に過ぎてしまいましたがこれからが夏本番、栄養価の高いウナギ 

を食べてこの暑い夏を乗り切りましょう～！！！  

ウナギは夏バテ防止・疲労回復の効果以外にも高血圧の予防、美肌・美容効果 

など、様々なうれしい効果がいっぱいです。皆さん是非参加して下さい。 

●日 時 ： 平成２６年８月１６日(土) 

 １８時３０分～ 

●お 店 ： 千年屋（上町）”もしくは 

うな八（どぶ板通り） 

●予 算 ： ３０００円～４０００円 

●申込み ： 三留・渡辺和雄   

●締め切り： ８月７日（木） 

 

 

 

 

ランクラブ通信 スローランニングのすすめ 
 ランニングは人気があり始める人も多いですが、 

辛かったり、故障したりして途中でやめてしまう 

人もいます。そこでお勧めなのは 

おしゃべりできる程度のスピードで走る 

“スローランニング”です。1日３０分～４５分程度で 

構いません。途中で休んでも構いません。 

体幹が鍛えられ、ダイエット効果もあります。 

ひとりではなく仲間と一緒に走ることで楽しさも倍増します。 

興味がありましたら、下記ひまわりランクラブ担当者へ気軽に声をかけて 

ください。ＦＡＸでもメールでもＯＫです。 

事務担当：湯藤和也(FAX:046-842-6806)  

ひまわりランクラブ専用メールアドレス：hrc＠yokosuka.pepper.jp 
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７／６(日) ろう協行事に参加して 
    ～手話で楽しく話しましょう～  横須賀市聴覚障害者協会手話対策部主催 

７月６日(日)にろう協の手話対策部主催の行事に参加しました。 

横須賀市の「地域」をどのように表現するかについて、またクイズもあるということ 

で楽しみに参加しました。 

当日、県立保健福祉大学の学生さんも４名参加していたので、読み取り通訳を 

しました。でも後半は指文字などほとんど読めるようになっていて、「若いって 

いいな～。すぐ覚えられる！！」とうらやましく思いました。 

横須賀市の地域の名称をどのように手話で表すか、参加したろう者の皆さんが自分 

の表現方法を披露します。「へぇ～。」と感心する事もあれば、「えっマジ？」と 

言うものありなかなか進みません・・・。時間切れになり次回へ、・・・次ある 

のかな？クイズは、都道府県の手話表現を東北地方、関東地方・・・と教えられ、 

その中の何個かを隠しそれを答えるというものでした。さすがは大学生、スラスラ 

と答えていました。 

あっという間に終わってしまい、なんか消化不良でした・・・。  （K・S） 

楽しかったです。 

市内の地名を表す手話について、色々あるのだなと思いました。   （Nさん） 

 横須賀の地名手話の学習会に参加しました。秋谷・芦名からアイウエオ順で109 

単語がありましたが、残念ながら今回もサ行で時間切れ。次回は是非最後の若松町 

まで覚えたいですね。No16の「浦郷町」のとき、２０年ぐらい前のことを思い出 

しました。その頃日産自動車KKには、全国各地のろう学校の卒業生が大勢働いて 

いてその若い奥さんたちが、子供連れで鉈切寮
なたきりりょう

から田浦の手話サークルに遊びに 

来ていました。「浦郷」を浦＋GO!GO!(郷ひろみの“男の子女の子”のGO!GO!の 

身振り)で表し、サークル会員と大いに盛り上がったものでした。   （A） 

初めて参加しました。 

 京急の駅名の手話表現、県名の手話表現をやりました。ろう者と話ができたら 

もっとよかったと思います。                   （I・S） 

 

７／２６(土) 東京湾サンセットクルーズ 
７月２６日（土）サンセットクルーズ親睦会を行いました。参加者はろう者９人 

聴者１５人です。午後５時半に久里浜港フェリーターミナルに集合し６時１５分発 

のフェリーに乗船、約２時間のクルージングを楽しみました。夜風をあびながら 

デッキから眺める東京湾の夜景と奇麗な夕日、ステージのフラダンスを見ながらの 

食事、など日常とは一味違う時間を堪能出来たと思います。あっという間の２時間 

でした。参加者の“夏の思い出の１ページ”になった事と思います。 （Ｎ・Ｍ） 

★感想★ 

綺麗な夕日が見られ、誰も酔って海へ落ちず（笑）良かったです。海の上の 

ビアガーデンって楽しいですね。みんな会話が弾んで親睦が深まったと思います。 

（Ｓ・Ｕ） 

サンセットクルーズは初めてで楽しかったです。フラダンスを見ながら飲んだり 

食べたり、おしゃべりも盛り上がって良かったです。感動しました！ （Ｍ・Ｈ） 

食べ放題！飲み放題！そして何よりもろう者と交流放題？（笑）参加して本当に 

良かったです！                         （Ｋ・Ｔ） 

夕方から夜にかけて船上で風景を見ながら食事というのは初めてで楽しめました。 

船から落ちてしまう人がいなくて良かったです。ふふふ・・・    （Ｋ・Ａ） 
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会員数：  ７１名（５９人＋６組） 
会計収支 116,732円(H26 8/26現在) 

９月１４日（日）バーベキュー交流会 

～神聴協・バッジ協・県サ連 共催～ 

今年もバーベキューで、飲んだり食べたり騒いだり・・・ 

みんなで楽しく交流しましょう。 

●日 時：平成２６年９月１４日（日）１１：００集合 

                          （１５：００頃終了予定） 

●場 所：なみのこ村（小田原市根府川） 

●参加費：大人（高校生以上） ３，０００円 

小中学生      ２，０００円 

幼児（未就学児）   無 料 

●申込締切：９月７日（日）まで 
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☆お知らせ☆ 

９/19 (金)海洋研究開発機構の見学会  
主催：横須賀市聴覚障害者協会 企画部 

●日 時：９月１９日（金） １３：３０～１５：００ 

●集 合：１２：３０ 追浜駅改札口の前 

（１３：１０のバスに乗ります） 

●場 所：独立行政法人 海洋研究開発機構 

●参加費：無料  

●申込先：鈴木(和)まで（締切８月末） 

９/27 (土)黒﨑信幸氏慰労会  
神奈川県聴覚障害者協会・神奈川県手話通訳者協会 共催 

 元ひまわり会会員の黒﨑信幸さんが神奈川県聴覚障害者福祉センター所長を退職 

されました。黒﨑さんは３４年の長きにわたり神奈川県の聴覚障害者福祉の発展に 

ご尽力されましたので感謝と慰労の意を込めて慰労会を行います。 

●日 時：９月２７日（土） １６：３０～（受付１６：００～） 

●場 所：鎌倉プリンスホテル「バンケット七里ヶ浜」 

●会 費：１０，０００円  

※ 参加される方は役員までお尋ねください。 

10/19 (日)カナガワ・デフウェイ 2014 
 ろう者である私たちのことを知っていただき、私たちの望んでいることについて 

理解してもらうための市民参加のイベントです。チケットの購入はお早めに…。 

●日 時：1０月１９日(日) 9：５０～(受付９：３０～) 

●場 所：伊勢原市民文化会館 （小田急伊勢原駅から徒歩 13分） 

●会 費：前売り 1，５００円・当日２，０００円・高校生以下 無料 

●内 容：講演会 髙島良宏氏・板鼻英二氏・松山智氏 

アトラクション ほか 

●申込先：鈴木(和)まで 
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ひまわりランクラブ通信 

 ９月６日(土)１５：００から開催される、 

第４回 横浜 FUN ラン ハーフリレーマラソン in 根岸森林公園に長谷川美加さんを隊長に、 

小川道子さん、石丸洋子さん、後藤雄志さんの４人で参加します。２１ｋｍ走ります。 

リレーマラソンとは、グループでタスキをリレーする駅伝のような形で走るマラソンです。 

駅伝はタスキを次の人に渡して終了ですが、リレーマラソンは、走る順番やひとりが走る距

離・回数などをチームで自由に決めることができるので、子供から大人まで、初心者・経験者

を問わず気軽に参加できます。 

完走を目指して頑張りますので応援よろしくお願いします。 



 
７／２７(日)第28回神奈川手話通訳問題研究集会に参加して 

                               櫻井修子 
 

7月27日（日）新横浜駅近くの横浜ラポールで開かれました。この日はお隣の日産 

スタジアムでモモクロ（ももいろクローバーＺ）のライブ。カラフルなはっぴ姿の 

ファンたちがワンサカワンサカ・・・。 

私はこの神通研集会に第１回からずっと参加しています。 

4つの分科会の中から今年は第４分科会「入門ゼミナール・特別講座『手話言語法』」

を選びました。他には 

★「聴覚障害者と医療『みんなが安心できる医療の夢』」  

★「手話通訳制度『設置通訳について、考えよう』  

★「災害について考える『災害時の避難生活』」がありました。 

申込み総数は269人だったそうです。 

全体会の後、10：30～16：30まで分科会ごとの講座です。第4分科会の内容は 

公益財団法人神奈川県聴覚障害者協会理事長渡邊千城
わたなべちしろ

さんのろうあ運動などのお話し、 

ＮＨＫ手話ニュースキャスター板鼻
いたはな

さんのデフリンピックや手話ニュースのお話し、 

神通研について・会長の深海さんから、と続きました。どれも新鮮なお話しで意外と 

楽しい分科会でした。盲ろう者の参加もあり、通訳介助員さんの仕事ぶりにも間近で 

見られました。来年は皆さん誘い合って参加しましょう。私もモチロン行きますよ。 

神通研についてご紹介しましょう。以下はホームページからです。 
 

神通研ってどんな集まり・・・？ 

「手話はまだまだだから・・・」「神通研って通訳者じゃないと入れないの？」 

そんな心配は無用です！ 

聴覚障害者や手話に関わる問題に関心がある健聴者ならだれでも入会できます。 

（※聴覚障害者の方には、『購読会員』システムがあります。） 
 

神通研に入ると・・・ 

月１回、神通研会報「風かながわ」をお届けします。 

その他、全通研発行『手話通訳問題研究』（研究誌、年４冊発行）や、 

全通研会報もお送りします。 

『研究誌』には、聴覚障害者や手話に関わる活動をしている人は必見の最新情報が満載！ 
 

神通研主催の学習会に無料で参加できます 

神通研では、毎月１回定例学習会を開催しています。 

ろう者の手話語り、手話のミニ講座、福祉を学ぶ講座…。内容も盛りだくさん！ 

学習会の内容はホームページや会報「風かながわ」でお知らせします。 

 

８／16日（土）グルメクラブ「ウナギ料理」 
８月１６日(土)“ひまわり会グルメクラブ”で「ウナギ料理」を食べに行きました。 

参加者はろう者９人聴者７人。汐入駅に集合してどぶ板通りにあるウナギ料理店 

「うな八」に向かいました。 

「うな八」は昭和４８年創業の老舗
し に せ

で外国人客も多く来店するそうです。店内に 

入ると厨房
ちゅうぼう

から炭火焼のいい香りが漂い参加者の期待が高まりました。２階の宴会 

場は貸し切り状態、３つのテーブルに

分かれビール等で乾杯し料理が出来る

のを待ちました。 

注文した料理はうな重、お吸い物、

おしんこ、キモ焼き、レバー焼き、 

ニラヒレ巻き、がセットになった 

「うな重セット」です。 

談笑しながら待つ事約３０分、料理

が運ばれてきました。うな重のふたを

開けると焼きたてのウナギのいい照りと匂いが食欲をそそりました。早速食べ始め

ると蒸し具合が丁度良くホクホクとした食感でとても美味しかったです。 

食べ終えると皆満足した表情で「美味しかった～！」と言っていました。 

今回参加されなかった方も次回是非参加して下さい。       （Ｎ・Ｍ） 

（感想） 

・「うな重」はやわらかくて美味しかった。うなぎのキモ焼き、ニラヒレ焼き、 

レバー焼きは初めて食べて美味しかった。☆おいしい１日☆でした。 （Ｍ・Ｈ） 

・グルメクラブが出来て初めて参加しました。１６人も集まりビックリです。  

楽しく交流しながら「うな重」を食べました。身がすごく柔らかくて山椒を  

かけなくても美味しかったです。またグルメクラブに参加したいと思っています。 

            （Ｋ・Ｓ） 
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会員数：  ７２名（６０人＋６組） 
会計収支 110,849円(H26 9/11現在) 

8/29社会福祉協議会協力金 7,000円支払い 

10／16（木）まちづくり出前トーク 
テーマ『よこすかの水道（水道事業のあゆみと概要等）・水道と下水道の

震災対策（応急復旧、応急給水とその施設、これからの対策等）について』 

１０月１６日の学習会は５階 視聴覚研修室で 

横須賀市役所の職員をお呼びしてまちづくり 

出前トークを行います。 

生き物が生きていくために欠かせない水、 

私たちは蛇口をひねるとたやすく水を得られます。 

市内に大きな水源がない横須賀市は、相模川、 

酒匂川などの水源から水をひいています。今では簡単に得ることが

できる水はどのようにして、水源から家庭へ運ばれるのか、また災

害時の水確保と供給対策についてお話し頂きますので、多数ご聴講

ください。 

●日 時：平成２６年１０月１６日（木）18：３０～ 

●場 所：５階 視聴覚研修室 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ
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きゅう
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１０／２ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

１０／９ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 

１０／16 ５階 視聴覚研修室 まちづくり出前トーク 

１０／23 浅葉
あ さ ば

 久美
く み

 長谷川
は せ が わ

 美加
み か

 

10／30 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 渡辺
わたなべ

 和雄
か ず お

 

☆お知らせ☆ 

スポーツ交流会開催の延期について 
９月か 10 月の開催を予定していましたが、９月は抽選に外れ、10 月は空調な

どの設備工事で体育室が使用できないため、スポーツ交流会の開催を延期させて頂

きます。来年１月以降に開催を予定していますので、皆さま多数のご参加よろしく

お願いします！ 

11/８ (土) 称名寺～八景島シーパラダイス ハイキング 
今年のハイキングは金沢文庫駅から称名寺｢称名寺市民の森｣の紅葉を眺めながら、

ゆっくり散策して八景島シーパラダイスまでを２時間くらい掛けて歩きます。 

昼食は雨でも安心！｢海のバーベキュー焼屋｣でバーベキューを楽しみます。 

 

●日時：１１月８日（土）１０：００～１５：００  

●集合：１０：００  京浜急行  金沢文庫駅  改札口前  

●参加費：２，０００  円  

●担当：町田・畠山・木曽  締切１１月２日 (日 ) 

 

2015／2／1(日 ) 平成26年度サ連主催行事  

今年度のサ連行事は「HAND SIGN 手話パフォーマンス LIVE」です。 

世界の登竜門ニューヨークのアポロシアターのコンテストの優勝経験がある 

パフォーマーです。来年の予定に早速入れておいてください。 

●日時：2015年2月1日 (日 )   

●場所：横須賀市立青少年会館  3階ホール  

●入場料：500円（高校生以下は無料） 

 

10／26(日 ) 第7回  聴障センターまつり  
●日時：10月26日 (日 ) 10：00～15：00(雨天決行 ) 

●場所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  

藤沢市薬事センター (第2会場：センター正面建物 ) 

●特別講演： (午後1時開演予定 ) 

  講師：那須  英彰氏 (NHKニュースキャスター）  

  テーマ「手話ニュースキャスターと被災地支援」  

●主な内容：（予定） 

  ☆ステージ 午前の部：手話コーラス、手話ダンス（西沢佑氏来演）  

        午後の部：特別講演 

☆体験コーナー、お楽しみ（アニメ等の字幕上映）、模擬店など  

 

☆ 
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～～行事・活動報告～～  
 
９／１４(日) 神聴協・バッジ協・県サ連 合同交流会 

神聴協・バッジ協・県サ連３団体合同のバーベキュー交流会が今年もなみのこ村で行われ、

今年の参加者は95名（内ひまわり会から７名）で昨年の参加者88名を上回りました。 

今回参加できなかった方も来年は是非参加して参加者100人超えに挑戦しませんか～？ 

☆バーベキュー交流会に参加して☆ 

初めはあまり乗り気じゃなかったんですが、 

行ったら行ったでとても楽しかったです。 

 あいにく、同じテーブルにはひまわり会の方は 

居なかったのですが、とても楽しく会話させて頂き 

ました。最初、『何処から来たんですか？』と聞か 

れたので『横須賀からです！』と言うと、皆さん 

びっくりされてましたが『ひまわり会です！』と 

言うと『あ～～！！』と、納得されていたようです。 

なかなか、手話が読めずに苦労しましたがその分、 

内容の濃い『初』なみのこ村でした。 

                 ([☆][☆][☆]) 

雨女のわたしですが、当日は天気がよくほっとしました。8つのグループに分かれてバーベ

キュー、飲んで、食べて、ジェスチャークイズをして、楽しく過ごすことができました。平塚、

海老名、逗子のサークルの人たちとの交流は、楽しかったです。 

 根府川駅からなみのこ村まで行きは下っていくので楽でしたが、帰りは上がっていくので 

ちょときつかったです。歳ですかね～                     （I・S） 

 

ひまわりランクラブ通信 
 
９月６日 (土 )に開催された  

『第４回横浜ＦＵＮランハーフリレー  
マラソン in 根岸森林公園』に  
長谷川美加（応援）、小川道子、石丸洋子、  
後藤雄志で参加しました。1.3ｋｍの周回  
コースを 16 周 21km、無事に制限時間  
内に完走ができました。  
 応援してくれた皆さん、本当に有り難うございました。  

 
  大会数日前に突然足が走れない状態に…。当日は私以外の３人に頑張って
もらいました。制限時間内にゴールでき、ほっとしました。    （M・H）  

  21 キロ３人で駅伝のようにたすきを繋ぎました。緊張しました。坂道があ
るし大変なコースでしたが精一杯走りました。ゴール出来て嬉しかったです。  
いい体験しました。                       (M・Ｏ) 

1 周ずつで構わないんならと出てみたんですが、アップダウンのあるコース
でやはり 2 周は走れず、後藤さんに 2、3 周走っていただいて合間を小川道子
さんと私が走りました。タイムリミットの 2 時間まで残り 10 分。あと 1 周半 !
行けるかも！？  と最後の最後に後藤さんに頑張っていただきました。  
４人で一緒にゴールした時間が 1 番楽しかったです。       (Ｙ・Ｉ) 
 
 
 

 

9/19 (金)海洋研究開発機構の見学会  
催：横須賀市聴覚障害者協会 企画部 

9月19日 (金 )ろう協主催の「海洋研究開発機構の見学」に参加した。  

参加者24名 (ろう：17名、聴：7名 )で、路線バスに乗り追浜駅から出発。  

まずは機構紹介DVDを観て、いよいよ見学！有人潜水調査船「しんかい

6500」のみならず、1年のうち250日は海洋に出ているという調査船  

「なつしま」も帰港していて見る事ができた。もともととても興味があった

ので、とても興奮した！申し込みがあり、空きがあれば誰でも見学できるそ

うだ。サークルでも行きたいな～と思った。           （K・S）  

有人潜水調査船「しんかい6500」の実物大模型見学をした時、コックピ

ットが想像以上に狭く驚いた。1回の潜水でこの狭い空間に3人の乗員が乗り

込み、8時間仕事をすると聞き気の毒に思った。         （N・M）  

秋空の気持ちよい日に見学会に参加した。あまり見る事が出来ない調査線  

「しんかい6500」、「なつしま」も接岸して  

いてラッキーだった。1時間半があっという  

間の楽しい時間だった。      （博子）  

すご～く良かったです。調査に出てなか  

なか見ることができないという「しんかい  

6500」、実物が見られて本当にラッキー。  

1億2500万円かかったそうです。深海の  

生物は気味悪いというより、魚は怖い顔？  

という感じだった。       （S・U）  

海洋研究開発機構の見学会に参加した。  

興味ある内容だったので楽しかった。（野田）  

 

夏の市民活動・ボランティア体験2014 
7月17日 (木 )～8月28日 (木 )、「夏の市民活動・ボランティア体験2014」  

でした。期間中、手話に興味を持って体験に来てくれた方々に  

「自己紹介の手話」を教え交流したいと思い参加しましたが、残念ながら  

参加者は、１名もいませんでした。しかし、他団体の活動に参加していただ

いた会員さんに感想をお願いしました。  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～  

 もっと知りたい横須賀の歴史「三浦按針の話」に参加して 8月24日 (日 )、

逸見生まれの吉江宏（よしえひろし）講師の講演を聞きました。三浦按針は

何をしに来たの?日本で何をしたの？ということから始まり、彼の功績によ

り逸見村の領主となった事、「安針塚のある逸見は、日本で唯一の外国人按針

が領主として治めていた歴史的重要な町です。」と言われ、またガリバーのモ

デルではないかとも言われているそうです。  

横須賀に住んで40年以上も過ぎますがまだまだ知らない事がいっぱい、  

もっともっと横須賀の魅力を見つけていきたいと思いました。   （K・M）  
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会員数：  ７４名（６２人＋６組） 

会計収支 11４,071円(H26 10/29現在) 
 

 12／18（木）クリスマス会 

●日 時：12月 18日（木）18：３０～ 

●場 所：総合福祉会館 ５階 視聴覚研修室 

●リハーサル：12月 11 日（木） 

●内容：手話コーラス＆パフォーマンス 

          マジック・寸劇・ダンス手話劇・お楽しみ 

ゲームなど 11月の学習は、クリスマス会の 

発表にむけて練習を行う予定です。 

全員参加で楽しいクリスマス会にしましょう！！ 

 

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 初
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１１／６ クリスマス会打合せ 

１１／13 
クリスマス会準備  

※５階 視聴覚研修室＆ 5階第 1研修室 

１１／20 クリスマス会準備 

１1／27 クリスマス会準備 

※ 11 月 13 日の学習会は５階の視聴覚研修室と第 1 研修室で行います。

４階ボランティア活動室は改修工事のため使えません。  
 

☆お知らせ☆ 

12／20 (土) 忘年会 
ひまわり会では下記内容で忘年会を企画しました。 

皆様ふるってご参加下さい。 

●日時：１２月２０日（土）１８：３０～  ＊現地集合  

●場所：萬菜本店（バンザイ  ホンテン）   

横須賀市大滝町１－29 

 ＊京急横須賀中央駅から徒歩５分。かながわ信用金庫  

本店営業部脇の路地を約２０ｍ入り左側。  

●参加費：５０００円（飲み放題）  

●申し込み：申込用紙に氏名を記入し三留まで。  

１２月１１日（木）締め切り。  

●備考：  

①参加費は１２月１１日（木）までに浅葉久美へ  

  ②お店を手配する都合上申込先着順３０名まで。  

 

2015／1／８ (木) 新年会 
年のはじめの一発目！ひまわり会の新年会を行います。 

みんなでで楽しめるゲーム等を考えます。オードブルや 

飲み物も用意する予定です。 

新しい年を皆でお祝いしましょう！！ 

●日時：2015年1月８日（木）18：30～20：00 

●場所：横須賀市立総合福祉会館  5階  視聴覚研修室  

●担当：鈴木（和）・石川ほか  

 

2015／2／1(日 ) 平成26年度サ連主催行事  

今年度のサ連行事は「HAND SIGN 手話パフォーマンス LIVE」です。 

世界の登竜門ニューヨークのアポロシアターのコンテストの優勝経験がある 

パフォーマーです。来年の予定に早速入れておいてください。 

●日時：2015年2月1日（日）    

●場所：横須賀市立青少年会館  3階ホール  

●入場料：500円（高校生以下は無料） 

☆ 
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ひまわりランクラブ通信 

 １１月３０日に開催される、「第３回富士山マラソン」（フルマラソン 42.195ｋｍ）へ 

長谷川美加（フルマラソン初挑戦）、湯藤和也（富士山マラソン３回目）が挑戦します。 

応援よろしくお願いします。 



～～行事・活動報告～～  

10/16（木） まちづくり出前トーク 

テーマ『よこすかの水道（水道事業のあゆみと概要等）・水道と下水道の震災対策 

（応急復旧、応急給水とその施設、これからの対策等）について』 

１０月１６日の学習会は５階 視聴覚研修室で横須賀市役所 危機管理課 高村さんと

広報課 岩沢さんの両名をお呼びしてまちづくり出前トークを行いました。 

横須賀市水道の歴史を紹介した15分ほどのＤＶＤを観たあと、明治になり横須賀に

作られた造船所に当事は動力源となる蒸

気を使うために大量の水が必要になった。

走水水源地から今は福祉会館がある本町

まで、土管を埋設して水を取り込んでい

た。その後、横須賀軍港として発展する

に従い、市内に大きな水源がない横須賀

市に水を供給するため相模川から水をひ

いてきた。また災害対策として配水管の

途中に貯水部を設けたり、１００トンタ

ンクを市内４７箇所に設置して、災害時には24時間以内に給水できる体制にしている

との話しがありました。また質疑の中で、「市の配布資料の問い合せ先にFax番号を載

せて欲しい」との要望に対して、今後は載せるようにしますとの回答がありました。 

アンケート回答 （回答数：２１名） 

問１．横須賀市水道の歴史について 

理解度：とても良く分った…１５ わかった…６ あまり分からなかった…０ 

内 容：とても良く分った…１８ わかった…２ 無回答…１ 

問２．災害対策について 

理解度：とても良く分った…１６ わかった…４ 無回答…１ 

内 容：とても良く分った…１８ わかった…３ あまり分からなかった…０ 

参加者の感想・意見 

・日頃あって当たり前、使えて当たり前の水道のありがたさを感じた。 

・災害時のことで一番心配な事は、まず水がどうなるのか、日頃の生活の中で、備蓄と

いう考えを強く持ちたいと思う。 

・会員の質問に対しての、担当者の対応が良かった。 

・市の災害情報メールがあればありがたい、水がいっぱいあるので安心しました。 

・災害時に役に立つ話を聞かせて頂きありがとうございました。 

・走水の貯水池はよく行き、水を車で運びました、コーヒーによくあいますよ。 

・トイレは困ると思うので何か準備したいと思いました。 

・ポリタンクや携帯トイレの準備をしようと改めて思いました。 

・ヴェルニー公園の由来が分かり、良かった。水源地の確保のための苦労が分かり、大

切の使うようにしたい。水の備蓄場所も分かりやすい。 

・横須賀市の水道と海軍のつながりが良く分りました。 

・もしもの時、復旧情報は紙に書いて提示してほしいです。40数個所もは、大変だと思

いますが…用意しておくとか。 

 

10／19(日 ) カナガワ・デフウェイ 伊勢原市民文化会館 

10月19日(日)伊勢原市民文化会館で神奈川県聴覚障害者協会・カナガワ･デフ･ウェイ実

行委員会主催のKDW201４が行われました。「カナガワ･デフ･ウェイ」は聞こえる人、聞

こえない人が交流できる場として2001年に始められた企画で、横浜、川崎を除く県域で開

催地を移して毎年行われています。 

午前のアトラクションは地元

伊勢原手作り甲冑隊による『相

模五人の武将揃踏み』、岡山から

来た手話漫才コンビ『ぷ～＆み

～』による手話漫才、午後はグ

ループホーム準備委員会の活動

報告とNHK手話ニュースキャス

ター高島 良宏、板鼻 英二の両氏と平塚ろう学校教諭松山 智氏の３名による講演会が行わ

れました。約５００名の来場者があり、会場外の広場には模擬店が開かれ、昼の休憩時間に

はとても賑わっていました。来年は相模原市で開催される予定ですので、今年行かれなかっ

た方も是非次回は参加してください。 

 

10／26(日 ) 第7回  聴障センターまつり  

10月2６日（日）藤沢の神奈川県聴覚障害者福祉センターで、第７回聴障センターま

つりが開かれました。昨年は台風による悪天候が予想され中止になりましたが、今年は

朝から秋晴れに恵まれ、多数の方が訪れ会場内は賑わっていました。大講習室では午前

は県サ連 なでしこ、あゆの会、かたつむりの３サークルによる手話コーラス、手話ダン

ス、午後は手話ニュースキャスター

の那須 英彰氏の講演『手話ニュース

キャスターと被災地支援』が行われ

ました。その他、ミニ手話教室、お

茶席・手作り品販売、盲ろう児・者

とのふれあい広場・バザー。センタ

ーの向かい側にある第２会場の藤沢

市薬事センターでは要約筆記体験、

アニメ等の字幕上映が行われました。

また駐車場の模擬店コーナーでは焼きそば、炊き込みご飯などや、つきたての餅の実演

販売がありました。 
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会員数：  ７４名（６２人＋６組） 

会計収支 101,062円(H26 11/17) 
11/8ハイキング＆ＢＢＱ3,519円補助しました。 

 

 2015／1／８ (木) ひまわり会新年会 

 年の初めの一発目！ひまわり会の新年会を行います。 

みんなでで楽しめるビンゴゲームを 

します！！ 

豪華（？！）景品も用意します！！ 

飲んで食べて、新しい年を皆でお祝い 

しましょう！！ 

 

●日時：2015年1月８日（木）  

18：30～20：00 

●場所：横須賀市立総合福祉会館  5階  視聴覚研修室  

●担当：鈴木 (和 )・石川・武田・三星  

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

１2／４ クリスマス会準備 4階 第 2・第 3活動室  

１2／11 クリスマス会リハーサル ５階 視聴覚研修室 

１2／18 クリスマス会 ５階 視聴覚研修室 

１2／2５ ４階 第１活動室 

 

☆お知らせ☆ 

12／１８ (木) クリスマス会 

●日  時：１２月１８日（木）１８：３０～  

●場  所：総合福祉会館 5階 視聴覚研修室 

●内  容：手話劇・手話コーラス・ダンス・寸劇  

 

2015／1／1（木）初日を見る会 

集合後、駅から三浦海岸に移動し初日を待ちます。６時５０分頃初日が出ます。 

三浦海岸砂浜では地元の人達による三浦の野菜や魚を使った陣屋汁の無料 

サービスや海防陣屋太鼓の演奏が行われます。雨天の場合は中止です。 

 

●集合時間：６時３０分  

●集合場所：京急三浦海岸駅改札口  

 

 

 

 

 

 

 
 

2015／1／22(木 ) スポーツ交流会  

●日時：1月22日 (木 ) 18:30～20:00 

●場所：総合福祉会館６階  

本町コミュニティセンター集会室兼体育室  

●種目：バドミントン・卓球  

●持ち物：体育館用の靴 (土足厳禁 )、汗拭きタオル、  

ラケット (バドミントン・卓球 )を  

お持ちの方は、ご持参下さい。  

※当日は動きやすい服装で来て下さい。飲み物は、用意します。寒い冬こそ、 

 体を動かして温めましょう！ 

 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

12
月
の
役
員
会
12
月
９
日
（
火
）、
18
時
30
分 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
１
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 



～～行事・活動報告～～  

11/６（木） クリスマス会の話し合い 
クリスマス会の内容について話し合って次のように決まりました。 

学習会の時間を使って、一生懸命練習中です！！お楽しみに！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

11/8（土） 称
しょう

明寺
みょうじ

・八景島シーパラダイス ハイキング 

１１月８日に金沢文庫駅から称名寺を見学して八景島まで歩いて、バーベキューレス

トラン焼屋で炭火焼バーベキュー

を行いました。曇り空でしたが１

９人の参加がありました。 

称名寺では土日限定でガイドさ

んが無料で案内をしてくれるとの

ことで参加者の手話通訳さん３人

に通訳をお願いし３班に分かれて

３０分から４０分ほどガイド付き

散策をしました。広いお寺のいた

るところに歴史が凝縮されており

通訳を担当した Yさん「指文字ば

っかでごめん！」と言いながら一

生懸命でした。ありがとう～。称

名寺の赤門で記念写真を撮ったあ

と、八景島へ。道中少し雨が降りましたがひどい降りにはならず八景島へ到着。少し早

めに到着したのですが既に準備が出来ていて、トランプで席決めをしてスタートしまし

た。アルコール類は売店カウンターで代金引き換えです。生ビールの入ったコップを持

ってニコニコしながらバーベキューを楽しんでいる人もありました。バーベキューは七

輪で焼く方法でした。県サ連主催のバーベキューと比べると囲炉裏（いろり）を囲むよ

うな雰囲気でゆっくり座ったまま焼けるのが楽しかったです。バーベキューがおわり 

その場で解散になりましたが、八景島で遊んでいく人もなくシーサイドラインで金沢八

景駅へ向かい事実上そこで解散となりました。      （はたちゃん） 

 

ハイキング&BBQに参加して 

 

中秋の名月でも有名な称名寺で歴史ガ

イドボランティアからお話が聴けました

が、建物の造り云々はともかく歴史上の

人物は聞いて手話通訳するのは至難の技

だったろうと思います。ありがとうござ

います～紅葉したらまた、来てみたいで

す。そのあとシーパラまでハイキング♪

お腹もすききって BBQ~.鶏肉がスゴーく

美味しかったと思いません？そこまで期

待してなかっただけかも f^-^; 

帰りは金沢八景駅でトータル１１０５４歩でした。結構な数にびっくり！ 

追伸。愛犬さくらを可愛がってくれてありがとうございました。    (Y・I) 

 

 称名寺の見学はシティガイドさんに案内して頂き、お寺の歴史等がとても良く分かり

ました。またバーベキューは皆さんと楽しく交流ができ参加して良かったです。有り難

うございました。    （M・N） 

 

久しぶりにハイキング＆BBQに参加し

てきました。BBQは今年初でした✩やっ

ぱり歩くことはいいことですね。いい天

気に恵まれませんでしたが、気持ちよく

心が晴れました。ありがとうございまし

た。(C・K) 

 

待ちに待ったハイキング＆バーベキュ

ーに参加して来ました！ 

歴史音痴の私には…称名寺は寒いだけでしたが(すみません…)、バーベキューは自分逹

で焼く楽しさがあり美味しかったし、何よりもろう者と沢山、交流出来たことが一番の

喜びでした。参加して良かった！(K・T) 

 

雨が降りそうな天気の中でアリの行列みたいにテクテクと歩きました。最古の寺、金

沢文庫にてボランティアの方が説明しながら巡りました。金沢文庫に最古の寺があるの

を知りませんでした。建物自体がかなり傷んでおり再生して多くの人に見てもらいたい

なあと思いました。昼飯はシーパラダイス内の BBQ会場。煙もくもくなびかぜながら

2・5人前の食物を食べてお腹が満腹で苦しかったわい。みんなとワイワイして楽しい一

日でした。(K・W) 

演目 担当 出演者 

寸劇 リーダー：長谷川 佐藤(久) 

手話劇 

（うらしまたろう） 

リーダー：渡辺(和)  

助手  ：長田 

浅葉(久)・石川・内野・小川・木村(京)

櫻井・鈴木(博)・てい・永田・野田 

三星・三留 

手話コーラス 

｢赤鼻のトナカイ｣ 

「レット・イット・ゴー 

～ありのままで～」 

リーダー：溝口 秋山・石和・佐藤(伊)・白井・鈴木(和)

高梨・武田・松崎・山内(親子) 

ダンス 

(嵐：FUNKY) 

リーダー：鈴木(和) 秋山・石和・佐藤(伊)・白井・高梨 

武田・松崎・溝口・山内(親子) 


